



**Universidad Complutense de Madrid
Facultad de Geografía e Historia**

Personal Docente e Investigador

NOMBRE	FELIPE JAVIER		APELLIDOS	HERNANDO SANZ		FOTO
DOCTOR EN	GEOGRAFÍA	UNIVERSIDAD	UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID	AÑO	1999	
CATEGORÍA	PROFESOR TITULAR					
DEPARTAMENTO	GEOGRAFÍA HUMANA					
E-MAIL	FJHERNAN@UCM.ES		TFNO. DESPACHO	+(34) 91 394 57 92		
MATERIAS IMPARTIDAS EN GRADO	TERRITORIO Y SOCIEDAD, CONCEPTO Y MÉTODOS DE LA GEOGRAFÍA. TRABAJOS FIN DE GRADO.					
MATERIAS IMPARTIDAS EN MÁSTER	CARTOGRAFÍA (I), PROCESOS SOCIALES, EXCLUSIÓN Y DESARROLLO SOCIAL.					
TESIS DIRIGIDAS Y LEÍDAS	GESTIÓN AMBIENTAL Y TRATAMIENTO DE RESIDUOS URBANOS. PROPUESTA PARA LA ZONA METROPOLITANA DE GUADALAJARA A PARTIR DE LAS EXPERIENCIAS DE LA UNIÓN EUROPEA. DOCTORA: ANA CAROLINA VELÁZQUEZ PATIÑO. 2006-2007. PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y GESTIÓN DEL AGUA. EL CASO DE LA RECUPERACIÓN AMBIENTAL DEL RÍO AYUQUILA. DOCTORA: MARÍA TERESA RENTERÍA RODRIGUEZ. 2015-2016.					
CURRICULUM						
GOOGLE ACADÉMICO	FJHERNAN@UCM.ES CON PERFIL PÚBLICO		ACADEMIA.EDU			
ORCID			RESEARCHERID			

Curriculum abreviado

Doctor en Geografía y Profesor Titular del departamento de Geografía Humana de la Universidad Complutense de Madrid.

Desde febrero de 2002, hasta febrero de 2015, tuvo bajo su responsabilidad el Vicedecanato de Innovación y Nuevas Tecnologías de la Facultad de Geografía e Historia (UCM); durante estos trece años fomentó diversas estrategias de innovación e incorporó las TIC a los procesos de enseñanza-aprendizaje en las cinco titulaciones de Grado y catorce de Máster, que se ofrecen en la Facultad; implantando distintas herramientas para la gestión de la docencia (Campus Virtual, Plandoc, ERDAS, SIG, etc.) y organizando más de un centenar de cursos de formación, que ha impartido al profesorado del Centro.

Ha participado en una docena de Proyectos de Innovación y Mejora de la Calidad Docente, (7 en calidad de IP). Es autor de más de una treintena de artículos científicos que se reparten principalmente en dos ámbitos de investigación: las problemáticas sociales urbanas y la aplicación de las nuevas tecnologías a la didáctica de las Ciencias Sociales.



Fue el primer geógrafo que abordó, en nuestro país, el estudio de la delincuencia desde una perspectiva espacial, abriendo una importante línea de investigación disciplinar a mediados de los ochenta. Es destacable su papel como coordinador de una docena de Atlas y conjuntos gráficos de distinta índole. Entre los que destaca el Atlas de la Seguridad de Madrid (2007), encargo del Ayuntamiento de Madrid para realizar la incorporación de los Sistemas de Información Geográfica al CISEM, para poner en funcionamiento la gestión de la seguridad en nuestra capital con Tecnologías de la Información y Comunicación. También es autor del trabajo "Espacio y delincuencia. Atlas Criminológico de Madrid (1983-1997)", galardonado con el Premio de Investigación Municipal "Antonio Maura" Villa de Madrid. Concedido por el Ayuntamiento de Madrid, en el año 1999. Su labor en el área de aplicación de las TIC a la seguridad, se ha visto recompensada con la Condecoración al Mérito Aeronáutico con distintivo blanco, que otorga el Ministerio de Defensa, el 22 de diciembre de 2010.

El reconocimiento internacional de su trabajo en el campo de la aplicación de las nuevas tecnologías a las áreas de investigación anteriormente descritas, le ha permitido impartir diferentes programas formativos en el Colegio de Michoacán (La Piedad, Estado de Michoacán, México, 2006), el Instituto de Geografía de la Universidad Autónoma de México (México D. F., 2008), la Universidad de Antioquia (Medellín, Colombia, 2011), la Universidad de Santo Tomás (Tunja, Colombia, 2014 y 2015) y la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua (León, Nicaragua, 2015) .

En la actualidad, imparte docencia en distintas titulaciones, entre las que destaca el Máster de Tecnologías de la Información Geográfica (UCM).